

EL TUROLENSE.

PERIÓDICO NO POLÍTICO

de intereses materiales, noticias y anuncios.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS LUNES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolución del periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruel 1 mes.	4 rs.
Fuera 3 meses adelantados	15
6 meses	30
12 id. id.	56

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director. Fonda de Fortea.

ANUNCIOS.

Para los suscritores, á **25 cént.** de real por línea. Para los que no lo sean, á **medio real** línea. Remitidos de interés particular, **1 real** línea. Defunciones y aniversarios, **15 rs.**

ADVERTENCIA.

Con motivo de la festividad del día de ayer no se publica hoy mas que la mitad de nuestro periódico.

CRÓNICA GENERAL.

Estos últimos días unos vecinos del inmediato pueblo de Camarena, se pusieron en acecho para dar caza á algunos zorros que causaban grandes daños. Pusieron al afecto, el correspondiente cebo con carnes muertas y al poco rato observaron que se abalanzaba sobre el reclamo un enorme lobo al que lograron matar asestandole dos balazos, quedando muerto en el acto. Bueno fuera que la Diputación provincial otorgara alguna recompensa, á los que persiguen á los animales dañinos.

Los labradores de la tierra baja se quejan de lo mala que es la cosecha de la oliva en cuya recolección están ocupados. Esto les faltaba á aquellos desdichados pueblos.

Han sido convocadas varias señoras de esta capital con objeto de reinstalar la sociedad de San Vicente de Paul.

Una invencion, debida á M. Daines, consiste en un procedimiento por el cual se puede hacer la superficie de las piedras, ladrillos ó composiciones empleadas en las construcciones, capaces de resistir los efectos de la atmósfera y de la humedad, preservándolos de este modo de la ruina.

Para obtener estos resultados, se emplea una disolución de azufre sublimado en el aceite de linaza ú otro aceite, en la proporción de una parte de azufre por ocho de aceite.

Se echan estos ingredientes en un puchero, y se calientan en un baño de arena á la temperatura de 266 á 278 grados Fahrenheit, hasta que el azufre esté disuelto.

Luego que se enfria esta disolución, se extiende sobre la superficie de las construcciones ó de los materiales de construcción, por medio de la brocha ó de cualquiera otra materia conveniente.

Se ha interesado al Sr. Ministro de la Guerra para que se recompense al carabinero, Antonio Tejeiro, del puesto de Bermeo, por la dignidad y valor con que se condujo en defensa de los intereses del Tesoro, en un acto del servicio.

Un conocido fabricante de Barcelona ha recibido dos pares de teléfonos con destino á la escuela de ingenieros de dicha capital.

Es un instrumento sumamente sencillo, casi tan sencillo como el aparato acústico que hoy tan generalizado se halla en los talleres, escritorios, etc. con la sola diferencia de que, según ya dijimos, en vez de ser conductor de la voz un tubo, lo es un alambre que se electriza por la vibración de una delgadísima placa circular de acero adaptada al agujero ó campana por donde se habla ó recibe la voz. Es tan reducido su volumen que se lleva fácilmente en el bolsillo.

Los fondos franceses se han cotizado en el Bolsin con el alza de 95 céntimos.

Mr. Dufaure ha formado un nuevo gabinete con individuos del centro izquierdo; el centro derecho ha ofrecido apoyarlo.

El martes próximo se publicará la convocatoria á Cortes para el día 10 del próximo Enero para discutir el asunto del matrimonio real y terminarán las sesiones el 21 del mismo mes, presidiéndolas el Señor Posada Herrera.

En las principales naciones del mundo, de las 900.000 toneladas de papel gastadas en 1870, se invirtieron 150.000 para papel de escribir y 450.000 para papel de impresión; las escuelas gastaron un 10 á 12 por 100 sobre el consumo total; los impresores un 50 á 56 por 100; para cartas un 4 á 6 por 100; las oficinas un 10 á

12 por 100; los almacenes de papel un 12 á 14 por 100; el comercio y la industria un 6 á 8 por 100. Todas las plantas, como el cáñamo, el lino y el algodón, pueden producir los mejores resultados en la fabricación del papel. Se han ensayado también la palmera en Argel, el esparto en España y la paja en Nancy, y las materias que se emplean en el día con preferencia es el esparto, y de las maderas el álamo, el pino, el abeto, el abedul y el tilo.

Notable, por varios conceptos, á juicio de los inteligentes, fué el discurso pronunciado ayer en la Santa Iglesia Catedral de esta ciudad por el digno presbítero, hijo de esta población, don Julio Montesinos. Florido y dulce en la forma, pero fuerte é incontestable en los argumentos, se remonta á una muy envidiable altura para probar que María Santísima, por ser Madre de Dios, es necesariamente pura é Inmaculada. Si no temiéramos ofender demasiado la excesiva modestia del orador, nos haríamos eco de los justos elogios que ayer se le tributaron por muchos de los que tuvieron el gusto de oírle.

Se nos ha dicho, y tenemos una verdadera satisfacción en ponerlo en conocimiento de nuestros lectores, que han sido entregados al Sr. Ministro de Fomento los estudios del ferrocarril de esta capital á Sagunto.

Acérrimos defensores de los intereses materiales de nuestra provincia, hacemos pública esta noticia, de igual modo que lo verificamos con todas aquellas que más ó menos directamente afectan á la importante cuestión de vías férreas que atraviesen el territorio de la misma; pues aun con peligro de cargar con cierto sambenito que parece hay quien se empeña en colgarnos, la imparcialidad de nuestras miras nos lleva á hacernos eco de todo cuanto puede ser beneficioso á la provincia sin exclusion alguna. Proceder de otra suerte sería empequeñecer nuestra misión.

ÚLTIMA HORA.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

De la Agencia Fabra.

Constantinopla 6.—El Sultán se ha negado á aceptar la dimisión del Gran Visir.

Roma 6.—El gobierno italiano ha resuelto enviar un buque de guerra á las costas de la Albania, con objeto de proteger á sus nacionales, en vista de la situación en que se encuentra aquella provincia, con motivo de la guerra y de la presencia de la escuadrilla turca, que bloquea el litoral.

Las noticias relativas al estado de la salud del Papa, son á última hora las siguientes:

Han disminuido los dolores de las piernas.

El catarro del pecho y los dolores en la región lumbar, continúan como ayer.

Paris 7 (7 y 18 mañana).—La candidatura

ministerial que circula con mas crédito, es el siguiente:

Presidencia, Dufaure.

Hacienda, Leou Say.

Interior, Marcere.

Obras públicas, Chirstophle.

Comercio, Teisserenc.

Instrucción Pública, Waddington.

Justicia, Bardoux.

Paris 7 (7 y 25 mañana).—En la recepción que se verificó anoche en el palacio del Eliseo, el Mariscal Mac-Mahon manifestó varias veces que todo estaba arreglado.

Añadió que había cedido á consideraciones de patriotismo y á las necesidades de un orden mas elevado.

San Petersburgo 7.—Una parte de la escuadra rusa del Báltico se ha dirigido al Mediterráneo, no siendo necesaria allí por cerrarse los puertos durante la presente estación.

Se espera que dicha escuadra preste grandes servicios en el Mediterráneo.

Lisboa 7.—El conde de Thomar ha sido elevado á la categoría de embajador de Portugal en el Vaticano.

El gobierno portugués reclama para su nación el derecho de voto en la primera elección pontificia que se verifique.

Servicio particular de EL IMPARCIAL.

Hasta la hora de cerrar esta edición, hemos recibido el siguiente telegrama de nuestro servicio particular:

Paris 7.—*El Journal des Debats* da hoy como segura la formación de un ministerio presidido por Mr. Dufaure. Otros creen que continuarán los ministros de la Guerra y Marina y acaso el de Estado. También se habla de la continuación del marqués de Banneville en el ministerio de Negocios Etranjeros.

La *Republique Francaise* se muestra dispuesta á aplaudir el cambio de política siempre que éste sea sincero.

Dice que nunca es tarde para conocer el error, y se felicita de que el Mariscal salve su posición acatando la opinión del país. Cree que la mayoría aceptará el nuevo gobierno siempre que obtenga las garantías necesarias.

Cotizacion oficial.

3 por 100 int..... 72,15

Bonos del Tesoro..... 31,25

SECCION DE ANUNCIOS.

Desde el día 1.º de Diciembre saldrá de Perales, el coche que viene á Teruel, á las 3 de la mañana y de esta capital en dirección á Perales á las 8 de la misma.

SAL.

Se vende en casa de la señora viuda de Torán procedente de las Salinas de Armillas, á 4 reales arroba aragonesa.